

Sur la route d'Angers à Saint-Etienne

« Les personnes, les travailleurs* en situations de précarité, de fragilité, sont au cœur du projet missionnaire de l'ACO. »

Votée à la Rencontre nationale* d'Angers en 2014, dans la fidélité au projet de l'ACO et dans l'esprit des résolutions votées à Poitiers, cette Priorité* nous accompagne depuis 3 ans. Elle est devenue le leitmotiv de tout ce qui fait la vie du mouvement. Elle est, à la fois, souffle de vie militante, outil de relecture de nos initiatives et incitation à agir pour oser l'esérance.

Comme un souffle

Après un temps d'appropriation, avec des temps de formation pour une bonne compréhension, cette Priorité oriente nos initiatives. Elle donne de la force à nos invitations, nous incite à rejoindre encore davantage les copains. Elle a généré et coloré les contenus des temps forts. Rapidement, elle nous a posé la question, non seulement du 'faire ensemble', mais principalement du « Comment bien vivre ensemble en société ? ». Question posée parce qu'elle nous place au cœur même de la vie de ce monde. Monde fragilisé par ses violences extrêmes, ses multiples meurtrissures, ses droits bafoués, mais aussi par la montée des idées xénophobes. Monde en pleine mutation dans notre vie quotidienne, vie familiale, vie professionnelle qui impacte la classe ouvrière.

Apportez vos contributions, vos actes d'apôtres !

Elle se vit par notre implication dans l'accueil des migrants, dans notre proximité avec les personnes des quartiers populaires, des plus petits, des sans voix, en les écoutant et en leur donnant la parole, en les accompagnant dans l'action pour les amener à faire respecter leurs droits et leur dignité. Elle nous invite à poser un regard différent sur notre vie associative, sur le monde du travail, sur l'action syndicale. La Priorité a créé tout un dynamisme dans le mouvement et au-delà, puisque même dans l'international elle a guidé nos travaux et nos prises de position dans les séminaires du MTCE et du MMTU au sujet du travail décent.

En actes

Par la relecture* des diverses initiatives locales, régionales et nationales, nous affirmons que la Priorité est respectueuse de l'intuition du mouvement, elle s'ancre dans la double fidélité au Christ et à la Classe Ouvrière.

Par cette relecture, elle est devenue 'ACTES' :

- Actes de lutte pour la dignité et le respect de tous les travailleurs ;
- Actes dans la réaffirmation de la place de chacun dans la société plus particulièrement des plus petits, des précaires ;
- Actes dans l'accueil des migrants, des demandeurs d'asile.



- Dans la période pré-électorale, elle est devenue acte citoyen pour que chacun donne du sens à l'expression de ses choix.

Notre manière de vivre la Priorité au fil de ces trois années, nous amène à écrire nos actes d'apôtres.

Aujourd'hui, cette démarche inaugure le rapport d'activité. Tout comme cette Priorité a été le fil rouge* des Conseils nationaux* parce que transversale à tout ce qui fait la vie du mouvement, elle est le fil rouge, axe principal, du rapport d'activité. La Priorité, avec tout ce qu'elle a permis en rencontre, en ouverture, en action, en découverte de l'autre différent et complémentaire, avec tout ce qu'elle nous a permis de vivre, d'innover, de célébrer, est aujourd'hui nourriture pour le rapport d'activité. Elle l'alimente sans cesse et vous êtes sollicités pour y apporter vos contributions, vos actes d'apôtres.

Alors, bonne lecture ! ●

*Bruno Carret et Marie-Noëlle Royon,
Co-Présidents, le 27 avril 2017*